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Informationen im Zusammenhang mit Geflüchteten aus der Ukraine 
Mit Stand 3. Mai werden nach aktueller Datenlage der Ausländerbehörde des Landkreises 
Barnim in Panketal 228 Kriegsflüchtlinge aus der Ukraine betreut. Davon sind 29 Kinder im 
Kita-Alter. 59 Kinder und Jugendliche sind im schulpflichtigen Alter. 
Gemäß Beschlusslage der Gemeindevertretung habe ich die ehemalige Kita "Traumschloss" 
und das gegenüberliegende Grundstück dem Landkreis zur Betreibung einer 
Flüchtlingsunterkunft angeboten. Am 4. April hat der Landkreis mitgeteilt, dass die 
Immobilie durch den Landkreis nicht vertraglich gebunden und belegt wird, da dem 
Landkreis zwischenzeitlich andere Objekte angeboten wurden, die den benötigten 
Bedarfen kurzfristig noch besser entsprechen. Der Landkreis hat uns ermuntert, unsere 
ursprünglichen Nutzungspläne zur Gestaltung eines Jugendclubs in dem Gebäude 
fortzusetzen. 
 
Die laut Beschluss PV-09-2022 von der Gemeindevertretung für die Flüchtlingsbetreuung 
bereitgestellten 20.000 € wurden zweckentsprechend ausgegeben. Davon flossen 17.400 € 
in die Ertüchtigung und Bewachung des Gebäudes. Diese Mittel werden neben einer 
Kaltmiete für die ehemalige Kita von 2 Monaten von insgesamt 6.440 € zuzüglich 
Nebenkosten dem Landkreis Barnim in Rechnung gestellt, so dass diese Finanzmittel 
weiterhin für die Betreuung der ukrainischen Kriegsflüchtlinge zur Verfügung stehen.  
 
Am 09.05.2022 fand in der Mensa Zepernick gemeinsam mit dem Landkreis Barnim eine 
Informationsveranstaltung für ukrainische Kriegsflüchtlinge und ihre Gastgeber zu 
aktuellen Fragen des Aufenthalts- und Meldestatus der ukrainischen Geflüchteten, ihrem 
Anspruch auf Sozialleistungen, Kita- und Schulbetreuung und der Kostenerstattung des 
Landkreises Barnim für die Gastfamilien statt. Generell erhielten wir ein positives Feedback 
für diese Veranstaltung. 
 
Ich möchte mich an dieser Stelle herzlich bei allen Gastfamilien, allen ehrenamtlichen 
Helfern und insbesondere bei der evangelischen Kirchengemeinde Zepernick-Schönow für 
ihre Unterstützung der ukrainischen Kriegsflüchtlinge bedanken. Gleichzeitig möchte ich 
auch um Verständnis bitten, dass die Zusammenarbeit mit den deutschen und auch 
ukrainischen Behörden nicht konfliktfrei verläuft. Die Mitarbeiter der Gemeinde Panketal, 
der Kitas in freier Trägerschaft und die der Schulen im Gemeindegebiet bemühen sich 
aufrichtig, die Verwaltungsabläufe so transparent und effektiv wie möglich zu gestalten. 
Leider ist es aber auch für uns nicht immer so einfach an die dazu notwendigen 
Informationen zu gelangen. haben sie Geduld mit uns. 
 
Informationen im Zusammenhang mit Corona 
Auch Corona ist noch ein Thema, wenn auch untergeordnet, denn das Infektionsgeschehen 
hat sich deutlich entspannt. Berichtete ich Ende März dieses Jahres noch von einem 
Höchststand (das RKI meldete am 24.03.2022 erstmals 300.000 Neuinfektionen an einem 
Tag in Deutschland), ist derzeit bei knapp 89.000 (Stand: 12.05.2022). Die 7-Tages-Inzidenz 
im Landkreis Barnim ist mit 269,0 (Stand: 12.05.2022) deutlich geringer als am 24.03.2022, 
wo sie bei knapp 1.200 lag.  
Die Hospitalisierungsinzidenz (Anzahl der an das RKI übermittelten hospitalisierten 
COVID-19-Fälle pro 100.000 Einwohner innerhalb eines 7-Tage-Zeitraums) ist in 
Brandenburg mit 3,6 (Stand: 12.05.2022) auf einem niedrigen Niveau. Zum Vergleich: am 
24.03.2022 lag sie bei 5,81 und am 17.02.2022 bei 4,98. 
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Die Coronahilfe Panketal bietet weiterhin Impftage an. So wurde zuletzt am 12.05.2022 am 
Genfer Platz gegen Covid-19 geimpft. Die nächste Möglichkeit besteht am 09.06.2022 von 
15 – 18 Uhr, ebenfalls im Mehrgenerationenhaus in Schwanebeck. Wir informieren 
weiterhin über die Angebote auf unserer Homepage in der Kategorie „Alles zu Corona“. 
Dort findet man auch Anlaufstellen für Tests. 
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Fachbereich I – Umwelt, Bauen und Verkehr 
 
Organisation (Rahmenbedingungen Projektabwicklung) 
Die Flüchtlingskrise hat in den letzten Wochen vor allem Ressourcen im Fachdienst 
Kommunale Gebäude sowie Betriebshof gebunden (räumlich-technische 
Voraussetzungen für die Unterbringung, personelle Unterstützung vor Ort). 
 
Weiterhin führen einzelne symptomatische Corona-Infektionen zu Personalausfällen. Die 
Zusammenarbeit mit vielen Unternehmen ist durch die gleiche Betroffenheit 
erschwert. Mehrere Kuren/ Rehabilitationsmaßnahmen sowie allgemeine Erkrankungen 
führen zu deutlichen Defiziten bei den personellen Ressourcen. Geplante Projektabläufe 
sind immer wieder gestört und erfordern eine Nachsteuerung. Vertretungen sind jedoch 
nur bedingt möglich. Die Corona-Pandemie sowie der Ukraine-Krieg führen zu weiteren 
Preissteigerungen oder Lieferschwierigkeiten in diversen Aufgabenfeldern.  
 
Eigenbetrieb Kommunalservice Panketal 
Zum geplanten Schmutzwasserspeicher für das Schmutzwasserpumpwerk 6 sowie dem 
Regenrückhaltebecken TEG 21 Straße der Jugend gab es eine Planungsberatung. Die 
technische Lösung wird weiter qualifiziert. Die Maßnahme steht u. a. in Zusammenhang mit 
der Petition 04/2021 – Überflutung Züricher Straße/ Engadinstraße. Eine entsprechende 
gemeinsame Vorlage wird zur Juni-Sitzungsrunde vorbereitet. 
 
Kompetenzstelle Fördermittel und Vergabe 
Zum Aufbau eines Netzwerkes mit anderen Vergabe- und Fördermittelstellen wurden 
zunächst Verwaltungen aufgesucht, welche bereits ein Fördermittelmanagement bzw. 
Vergabestellen haben. Dies betraf für das Fördermittelmanagement ein Austausch mit der 
Stadt Bernau bei Berlin am 31.03.2022. Hier gab es in der Vergangenheit schon eine 
Zusammenarbeit beim Stadt- Umlandwettbewerb, welcher wieder aktiviert werden soll. 
Beim Ministerium für Infrastruktur und Landesplanung des Landes Brandenburg (MIL) 
steht die Evaluierung der entsprechenden Förderrichtlinie „NESUR – Nachhaltige 
Entwicklung von Stadt und Umland“ an. Aus diesem Programm wurde u.a. die 
Umfeldgestaltung der Dransemündung gefördert. Für die Einrichtung der Vergabestelle 
erfolgte sowohl in der Gemeinde Neuenhagen, als auch in der Gemeinde Fredersdorf-
Vogelsdorf ein Besuch der jeweiligen Vergabestelle mit Erläuterungen der jeweiligen 
Verwaltungsstruktur und Vorstellung der Vergabesoftware Cosinex. Dabei konnten gute 
Hinweise, z. B. zur Einrichtung eines Vertragsregisters mitgenommen werden. Bei beiden 
Vergabestellen ist das Fördermittelmanagement mit angegliedert. Bernau hat noch keine 
Vergabestelle. In unserem Dokumentenverwaltungssystem (Regisafe) wurde für beide 
Bereich eine neue zentrale Aktenplanstruktur erstellt, welche nun mit Leben befüllt wird. 
Parallel dazu erfolgt die ständige Eruierung von Fördermittelprogrammen auf den 
gängigen Internetseiten der Landesinvestitionsbank (ILB) und den zuständigen 
Ministerien. Auf Grund der ständig wachsenden Anforderungen in den Vergabeverfahren 
und damit verbunden in der Bewirtschaftung von Fördermittel sind Spezialgesetze und die 
ständige Rechtsprechung zu beachten. Die Weiterbildung der damit befassten Mitarbeiter 
ist daher von großer Bedeutung. 
 
Zentrale Dienste/ Assistenz FBL, GIS, Negativzeugnisse, Sitzungsdienst 
Strategisches Flächenkataster: Die Bearbeitung verzögert sich wegen anderer 
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dringenden Aufgaben weiter. Durch den Bürgermeister wurden Überstunden angeordnet, 
die jedoch wegen dringender Netzwerkarbeiten nicht außerhalb der bestehenden 
Gleitarbeitszeit erbracht werden können. Das Projekt hat dennoch sehr hohe Priorität und 
wird vorrangig über Home-Office-Regelungen gefördert. 
 
Geomedia (GIS): Notwendige Grundlagen-Schulungen für neue Mitarbeiter/-innen ab 
2020 bzw. fachspezifische Schulungen konnten aufgrund der anhaltenden Corona-Lage 
lange durchgeführt werden. Der Anbieter stellt sein Schulungssystem jetzt vollständig auf 
ein Online-Tutorial-System um. Erste Test-Tutorials stehen zur Verfügung. Zur 
Datenintegration fehlt ein wichtiges Modul (Shape-Import). Die Beschaffung und 
Installation wurde im IT-Bereich angefordert. 
 
Mit dem IT-Koordinator FB III wird eine bestehende Anforderungsliste aus dem FB I zu 
den technischen Voraussetzungen der Projektbearbeitung aufgearbeitet und die 
Umsetzung geplant. 
 
Für den Kooperationspartner Glasfaserausbau, DNS:NET, wurden neue Termine zur 
Bürgersprechstunde im Mai und Juni 2022 vereinbart. Die genauen Termine finden sich 
auf der gemeindlichen Internetseite und finden im „Glaskasten“ im Foyer des Rathauses 
Panketal statt. In diesem Zusammenhang wurden auch zwei abendliche 
Infoveranstaltungen im Ratssaal vereinbart an der alle interessierten Gemeindevertreter 
und Bürger teilnehmen können. 
 
Fachdienst Orts- und Umweltplanung 
 
Klimaschutzmanagement 
Das Klimaschutzkonzept wird weiterhin bearbeitet. Die Vorstellung des 2. Entwurfes sowie 
diesbezügliche Beteiligungsmöglichkeit für Bürger gab es beim Mit-Mach-Tag am 
02.04.2022 und vom 06. bis 22.04.2022 online. Das Auftakttreffen der Anliegengruppe 
„Klimaschutz und Energie“ des kommunalen Nachbarschaftsforums Berlin – Brandenburg 
war am 26.04.2022. Die Akteursbeteiligung (u.a. Landesbüro anerkannter 
Naturschutzverbände) zum 2. Entwurf erfolgte vom 12.04. bis 03.05.2022. Nun erfolgt eine 
Übersicht über das weitere Vorgehen und zum Zeitplan des Klimaschutzkonzeptes (kurz: 
KlimKo): 

 05.05.2022: 3. Treffen der AG „Panketal 2030“: Vorstellung größerer Änderungen 
bzw. Ergänzungen in der Endfassung des KlimKo 

 23.05.2022: Einreichung der Beschlussvorlage für die Endfassung des KlimKo und 
des Anschlussvorhabens (Antragsstellung Fördermittel) 

 Mai/Juni 2022: Vorstellung der neuen Fassung des KlimKo in den jeweiligen 
Fraktionssitzungen (inkl. Möglichkeit Fragen zu stellen) 

 ab Anfang Juni 2022: Endfassung des Klimaschutzkonzeptes in Nextcloud abrufbar 
 20.06.2022: Vorstellung der Endfassung des KlimKo im OEA 
 28.06.2022: Beschlussfassung zur Endfassung des KlimKo und des 

Anschlussvorhabens in der GV 
 29.06.2022: ggf. Anpassung der Endfassung und des Fördermittelantrags 

entsprechend der Beschlussfassung der GV vom 28.06.2022 
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 30.06.2022 (Vorgabe des Fördermittelgebers): Einreichung des beschlossenen 
KlimKo sowie des Fördermittelantrags für das Anschlussvorhaben (2023-2025) beim 
Fördermittelgeber 

 
Orts- und Regionalplanung 
Zum B-Plan 30P „Ladestraße – Elbestraße“ fand das 11. Treffen der Kontaktgruppe am 
26.04.2022 statt. Das 12. Treffen der Kontaktgruppe ist am 07.06.2022 geplant. 
 
Das 3. Treffen der AG „Panketal 2030“ fand am 05.05.2022 statt. Am 02.04.2022 fand der 
Mit-Mach-Tag zu IGEK-Konzepten, Radverkehrs- und Klimaschutzkonzept statt. Eine 
Bürgerbeteiligung zu den Konzepten fand beim Rathausfest am 07.05.2022 statt. 
Onlineumfrage und Online-Pinnwand sind beendet. Erste Ergebnisse wurden der AG 
Panketal 2030 vorgestellt. 
 
B-Plan 35P „Lauseberg“ - Neues Gymnasium des Landkreises (Schönower Straße / 
Robert-Koch-Straße): Das städtebauliches Konzept ist beauftragt. Die gemeinsame 
Planungsauftaktberatung mit Landkreis und Planungsbüro fand am 09.05.2022 statt. 
 
Hubschrauber-Sonderlandeplatz Berlin Buch: Die Gemeinde hat durch die Fachanwältin 
Frau Dr. Heß Widerspruch eingelegt und befindet sich in enger Abstimmung mit den 
betroffenen Bürgern. Das Vorhaben wird nicht „abwendbar“ sein, aber Nachbesserungen 
im passiven Schallschutz sind vielleicht möglich. Eine Abstimmung mit betroffenen Bürgern 
erfolgt am 19.05.2022. 
 
Das 3. Treffen der Baustellenkoordinierungsrunde Pfingstberg findet am 24.05.2022 
statt. Eine halbseitige Sperrung der Elbestraße im Bereich des Bauvorhabens Neckarstraße 
/Elbestraße wurde vom Landkreis genehmigt. Die Verwaltung hat sich dagegen 
ausgesprochen. Verwaltungsseitig gehen wir davon aus, dass die halbseitige Sperrung bis 
Herbst 2022 erfolgen wird. Dies beeinträchtigt den Bau der Grundschule (voraussichtlich 
ab Frühjahr 2023) nicht. 
 
Informationen zu bekannten Planungen von Nachbarkommunen: 

 Stadt Bernau bei Berlin, B-Planverfahren „Großer Supermarkt an der Johann-
Friedrich-A.-Borsig-Straße“ (Kaufland, Nähe Obi-Markt bzw. Fläche des jetzigen 
Kletterparks): Die Verwaltung äußerte sich im Rahmen der TÖB-Beteiligung kritisch, 
da Kaufkraftabflüsse erwartet werden und weil die Lage Panketals zwischen 2 
großen Kauflandstandorten die eigenen Einzelhandelsansiedlungen erschwert. 

 Ahrensfelde, OT Blumberg, B-Plan „Nahversorgung“ (voraussichtlich REWE und 
DM): Auch in diesem Fall erfolgte eine kritische Stellungnahme der Panketaler 
Verwaltung, da Auswirkungen auf den Einzelhandelsstandort Neue Kärntner Straße 
befürchtet werden. 

 
Flächenmanagement Liegenschaften 
Stand der Verhandlungen mit dem Land Berlin zum Abschluss eines 
Gestattungsvertrages am Erbbaurecht Elbestraße: Der Vertrag befindet sich in der 
notariellen Endbearbeitung, bevor er der Evangelischen Kirche als Erbbaurechtsgeberin 
vor der notariellen Beurkundung zur Prüfung übergeben wird. 
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Kunstrasenplatz:  Die Eigentumsumschreibung zugunsten des Käufers hat endlich 
stattgefunden. Mit dem neuen Eigentümer Stadtgut Berlin Birkholz KG besteht 
Übereinstimmung zur Flächenübereignung für den Bau des Kunstrasenplatzes. Der 
Entwurf des notariellen Vertrages wurde Anfang der 18. KW beauftragt. Für die nächste 
GV-Sitzung wird eine Beschlussvorlage zum Abschluss eines langfristigen Pachtvertrages 
mit der SG Schwanebeck 98 e.V. über diese Fläche vorbereitet. 
 
Bäume, Grünflächen, Spielplätze, Stadtmöblierung 
Heidewäldchen: Die Pflanzarbeiten (Gehölze und Stauden) sind erfolgt. Die Eröffnung 
fand am 09.05.2022 statt. Dabei wurde das Projekt bei einem Spaziergang vorgestellt. 
Rund 40 Menschen kamen der Einladung nach. 
 
Fachdienst Kommunale Gebäude 
 
Hochbau  
Neubau Grundschule Elbestraße: Das nächste Treffen der Kontaktgruppe ist für den 
07.06.2022 geplant. Sie soll zur Vorbereitung des Beschlusses zur Bestätigung der 
Grundzüge der Entwurfsplanung einschließlich Kostenberechnung in der Junisitzung der 
GV genutzt werden. Die Fortschreibung der Bewertung der BNB-Koordination erfolgt nach 
der Bestätigung der Entwurfsplanung. Die Bestätigung durch das MBJS für die zulässigen 
Hortkapazitäten liegt vor. Die Abstimmung mit Grundschule und Hort Zepernick bzgl. 
erforderlicher Ausstattung sowie Hausmeistern und Betriebshof bzgl. der Bewirtschaftung 
erfolgt. 
Der Antrag auf Zuwendung aus dem Beschleunigungsprogramm Ganztag (für investive 
Begleitmaßnahmen) wurde fristgemäß zum 31.03.2021 gestellt und ist noch nicht 
beschieden. Die Veröffentlichung des Hauptprogramms Ganztag ist für das III. Quartal 
2022 von der ILB geplant, die Fördervoraussetzungen sind aktuell nicht bekannt. Eine 
Beantragung von Mittel daraus ist geplant. Ein Antrag auf Zuwendung aus dem Programm 
KIP II Bildung – Schule wurde zum 28.02.2022 gestellt und ist noch nicht beschieden. Seit 
21.04.2022 ist die Beantragung für den Neubau von Effizienzhäusern nur noch im 
Förderprogramm der KfW im Programm „EH 40 – Nachhaltigkeitspaket“ möglich. 
Entsprechend den am 19.04.2022 veröffentlichten Konditionen für das 
Nachhaltigkeitspaket erfüllt die geplante BNB-Zertifizierung im BNB „Neubau 
Unterrichtgebäude V 2017“ die Bedingungen. Ein Förderantrag im Programm 464 
(Zuschuss für Kommunen) ist in Bearbeitung und wurde am 09.05.2022 gestellt. Der 
mögliche Zuschuss beträgt ca. 2,3 Mio. Euro. 
 
An der Kita Pankestrolche finden Mängelbeseitigung und Restarbeiten (z.B. an der 
Fassade) statt. Sie werden entsprechend Witterung bzw. nach Lieferung (Restarbeiten 
Schuppen) ausgeführt.  Alle Gewerke wurden abgenommen. Alle Schlussrechnungen 
wurden geprüft und angewiesen. Der Verwendungsnachweis Fördermittel erfolgte. 
 
Dreifeldsporthalle Straße der Jugend: Die massive Kostensteigerung wie aus den 
vorangegangenen Losen setzt sich fort. Zusätzlich bestehen extrem lange Lieferzeiten für 
bestimmte Baustoffe, die wiederum den Bauablauf verzögern und die Vorhaltekosten 
steigen lassen. Das Dach Sozialtrakt wurde mit Notabdichtung, das Hallendach mit 
Dämmung und Abdichtung errichtet. Die Haustechniklose wurden beauftragt. Die 
Submission für die Photovoltaik-Anlage läuft bis Ende Mai. Die Nacharbeiten am Rohbau 
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laufen bis Mitte Mai. Fenster werden bis Ende Juli eingesetzt. Die nächsten Lose 
(Prallwand, Sportboden, Hallenteiler und Ausstattung) befinden sich in Vorbereitung zur 
Ausschreibung, die Mitte Mai erfolgen soll. 
Die Überarbeitung des Terminplans und die Kostenaufstellung sind in Arbeit. Derzeit 
gehen wir von einem Fertigstellungstermin im Oktober 2023 aus. Die Beschlussvorlage zur 
Rückstellung der öffentlichen Spielfläche und Herrichten als einfachen Bolzplatz für 
Schulsport zur Kosteneinsparung in der Maisitzung sollte unbedingt entschieden werden. 
 
Bauvorhaben Feuerwehr Schwanebeck: der Bauantrag wurde zum 30.11.2021 beim 
Landkreis Barnim eingereicht. Es wird weiter an der Ausführungsplanung gearbeitet. Die 
Fördermittelzusage aus der Feuerwehrinfrastruktur-Richtlinie des Landes Brandenburg in 
Höhe von 720.000 Euro liegt vor. Die feierliche Übergabe durch Staatssekretär Uwe 
Schüler erfolgte am 28.04.2022.  
Bauvorhaben Feuerwehr Zepernick: Die überarbeitete Vorplanung wurde am 26.04.2022 
erneut mit den Kameraden und Planer diskutiert. Die überabeitete Vorplanung liegt als 
Mitteilungsvorlage PMV 56-2020-04 vor. Der Antrag auf Fördermittel aus 
Feuerwehrinfrastruktur-Richtlinie soll zum 30.06.22 gestellt werden. 
 
Gebäudeunterhaltung 
Derzeit laufen vorbereitende Arbeiten für den Maßnahmenkatalog gemäß 
Haushaltsplanung 2022/ 2023 bzgl. bautechnischer Betreuung aller kommunalen Objekte 
und Anlagen einschließlich Wohnungen und Wohngebäude inklusive Wartung und 
Instandhaltung der haustechnischen Anlagen. Darüber hinaus werden Störungen beseitigt 
und die Ursachen dafür ermittelt. Wir kontrollieren und warten alle sicherheitstechnischen 
Anlagen (Trinkwasserhygiene, Brandschutz u.a.) permanent. 
 
Die ehemalige Kita Traumschloss dient nicht mehr als Notunterkunft für Geflüchtete 
aus der Ukraine.  
 
Am Gemeindehaus am Genfer Platz ist die Umgestaltung der Außenanlagen 
abgeschlossen. Die Übergabe einer neuen mobilen Sitzmöglichkeit im Außenbereich mit 3 
Tischen und jeweils 4 Stühlen incl. Zubehör (Aufbewahrung, Restmüllbehälter, 
Aschenbecher) sowie der Strom-Wasseranschluss für Getränkeautomat gemäß Beschluss 
PA 38-2021-1 erfolgte am 03.05.2022. Derzeit wird über die Schaffung einer Unterstell- 
bzw. Aufbewahrungsmöglichkeit für die neu angeschafften Außenmöbel nachgedacht. 
Eine Ausführung wäre ab Juni 2022 möglich. Der Abschluss eines Pflegevertrages für die 
Bestands-und Neupflanzungen wird dringlich empfohlen zur Werterhaltung der 
Pflanzungen, hierzu laufen derzeit noch die Angebotsverhandlungen. 
 
Akustikmaßnahmen an der Dreifeldsporthalle Schulstandort Zepernick: die Räume 
werden nach Anforderung der Hortleitung gemäß Haushaltsplanung mit 
Schallschutzdeckenelementen ergänzt. Der Auftrag ist erteilt, die Ausführung erfolgt 
während der Schließzeit im Sommer. 
 
Dachboden Altbau Grundschule Zepernick: Entsorgung von Müll im Dachbodenbereich 
zur Freilegung und anschließenden Bewertung der Tragfähigkeit der vorhandenen 
Dachkonstruktionen. Der Termin zur Begutachtung fand statt. 
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Holzfenster und Türen Altbau Grundschule Zepernick: Umfangreiche Reparaturen und 
Aufarbeitungen sowie Schutz durch Neuanstrich an Holzfenstern unter Beachtung 
bestehender denkmalschutzrechtlicher Belange werden fortlaufend ausgeführt und sind 
jährlich erforderlich. Die Außentür wurde denkmalsgerecht saniert am Rondell. 
 
Außenanlage Sportplatz, Schulstandort Zepernick: Wartung und Reinigung der Laufbahn.  
Betriebshof befüllt Weitsprunganlage mit Sand, die Reinigung übernimmt der 
Hausmeister. 
 
Der Auftrag zur Sanierung des Schuppendaches auf dem Gelände „Werke für Kids“ 
wurde erteilt. Die Durchführung erfolgt je nach Materialverfügbarkeit im 1.oder 2. Quartal 
2022. 
 
Die Türen in der Einfeld-Sporthalle am Schulstandort Zepernick werden erneuert. Der 
Auftrag zur Erneuerung der Innentüren zu Umkleiden und Sanitärräumen wurde erteilt. Die 
Durchführung ist vom Lieferzeitpunkt abhängig. Derzeit sind nur die Zargen verfügbar. 
 
Die Umsetzung des Digitalpaktes Schule am Standort Zepernick schreiten voran. Die 
Rohinstallation Netzwerk ist im Bauabschnitt Gesamtschule zu 99% fertiggestellt. Die 
Arbeiten in der Grundschule Zepernick sind ebenfalls zu 99% fertiggestellt. Der 
Bauabschnitt Erweiterungsneubau ist zu 40 % fertiggestellt. Abschließende arbeiten 
werden in den Sommerferien fortgeführt. 
 
Erneuerung der Fliesen und Fliesenfugen im Hortgebäude, Erweiterungsneubau und 
Turnhalle:  Es wurden über 500 m abgerissene Fugen erneuert. An der Haupttreppe im 
Hort werden die Arbeiten in der Sommerschließzeit und an der Treppenanlage zur Galerie 
in der Sporthalle je nach Materialverfügbarkeit im 3. Quartal durchgeführt. 
 
Altes Krankenhaus „Heidehaus“: Die Entrümpelung ist abgeschlossen. Temporär werden 
dort Möbel aus der FFW SB ohne weitere finanzielle Aufwendungen (z.B. keine Heizung) 
eingelagert. Die Bestandssicherung im Eingangsbereich wird seit dem 09.03.2022 
durchgeführt. Die Dacheindeckung ist zu 90 % erledigt. Der alte Außenputz 
musste komplett abgeschlagen werden, um keine Gefahr durch plötzlichen Abbruch 
darzustellen. Er war komplett durchfeuchtet und nicht mehr standsicher. Nach Trocknung 
kommt eventuell neuer Putz. Der Auftrag zur Flachdachsanierung wurde erteilt. Die 
Durchführung ist im 2- 3.Quartal 2022 eingeplant. Für die Bestandssicherung Hauptdach 
liegt noch kein Angebot vor. Die Durchführung ist im 3.-4.Quartal 2022 geplant. Die 
Bestandsicherung der Fenster ist abgeschlossen. Die Sicherungsmaßnahmen im Keller 
werden ab dem 3. Quartal 2022 durchgeführt.  Nach Abschluss der Maßnahmen zur 
Bestandssicherung wird ab dem 04. Quartal 2022 die Planung gemäß PA-85-2021 (Prüfung 
temporäre Teilnutzung) aufgenommen. 
 
Die 22 mobilen Luftfilteranlagen für den Altbau der Grundschule wurden am 
21./22.03.2022 geleifert und aufgestellt. 
 
Die Ausführung der Leuchtenmontage für die LED-Beleuchtung am Sportplatz hat 
begonnen. Die Masten wurden geliefert und aufgestellt. Aufgrund von 
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Lieferschwierigkeiten der Strahler konnte bisher kein Fertigstellungstermin benannt 
werden. 
 
Nach dem Rohrbruch in der Gesamtschule, bei der der Spülkasten gerissen ist, wurde der 
geflieste Trockenbau geöffnet und eine Trocknung durchgeführt. Der WC–Spülkasten 
wurde mit Unterkonstruktion gewechselt und Fliesenarbeiten durchgeführt. 
 
Reinigungsarbeiten: Die Firma Platz GmbH reinigt seit dem 01.04.2022 auch den 
Schulstandort Zepernick. Es sind damit wieder 3 Fremd-Firmen, welche die Unterhalts-, 
Grund- und Glasreinigung im Schul- und Hortbereich der Gemeinde durchführen. Die Firma 
Platz hat mit dem Schulstandort Schwanebeck (Sportmensa + Schwanenhalle), dem 
gesamten Schulstandort Zepernick inklusive Hort Zepernick, als auch der Glasreinigung in 
allen kommunalen Objekten, den wohl größten Part der Reinigung abzudecken. Dies bringt 
Personalprobleme mit sich. Es musste zum Teil Personal aus der vorherigen Firma 
übernommen werden, welches aber nicht die erhoffte und vereinbarte Qualität erbringt. 
Wegen des Personalmangels im Reinigungsgewerbe sind einzelne Mitarbeiter bzw. 
Familien durch diese Praxis bereits seit vielen Jahren in denselben Gebäuden beschäftigt. 
Die begonnene Re-/Teil-Kommunalisierung der Reinigung wurde in der Gemeinde Panketal 
noch nicht weiter umgesetzt. Ein entsprechendes Konzept wird rechtzeitig zur nächsten 
Haushaltsplanung der Gemeindevertretung vorgelegt. 
 
Grundstücksverwaltung-Pachten: In der Gemeinde Panketal sind in den letzten Monaten 
einige kommunale Grundstücke mit Grün/ Stadtmöbeln aufgewertet worden und dienen 
der Freizeitgestaltung und Erholung. Für diese Grundstücke wurde rückwirkend die 
Befreiung von der Grundsteuer erreicht. Dies betrifft eingesparte Kosten von jährlich ca. 
800 €. Weitere ca. 1.000 € befinden sich noch in Bearbeitung durch den Landkreis. 
 
Fachdienst Verkehrsflächen 
 
Tief- und Straßenbau 
Der Auftrag für das Vorhaben L200 - Ertüchtigung Graben, Schmutzwassererschließung, 
Gehwegbau und Straßenbeleuchtung. Erstellung des Leistungsverzeichnisses ist 
erteilt. Am 12.05.2022 fand ein Ortstermin zur geplanten Vollsperrung der L200 statt. 
Baubeginn in der Birkholzer Straße unter Vollsperrung ist der 30.05.2022. Die L200 bleibt 
in dieser Phase befahrbar. 
 
Aufgrund von Lieferengpässen verzögert sich die Fertigstellung der Arbeiten an der Ernst-
Thälmann-Straße voraussichtlich bis Mitte Mai. Zurzeit werden die letzten Zufahrten und 
der Gehweg hergestellt. Weiterhin erfolgt die Mängelbeseitigung in der Pflasterrinne. 
 
Für die Beseitigung der durch die Bahn AG verursachten Schäden im Bahnhofsumfeld 
Schönower Straße im Rahmen der Brückenerneuerung erfolgt ein finanzieller Ausgleich. 
Nach Eingang der Zahlung kann der Vorgang abgeschlossen werden. 
 
Die noch geplanten Infotafeln für den Erlebnisbereich Dransemündung sind in 
Bearbeitung. Im Rahmen der Gewährleistung werden durch den Baubetrieb kleinere 
Mängel insbesondere im Bereich der Kneippanlage beseitigt. 
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Für die Erstellung des Regenwasserkanalkatasters werden derzeit mit Hochdruck die 
Schachtdaten erfasst. Die Daten sind u. a. Grundlage für die Starkregekarte. Die 
Einbindung der Daten in Geomedia (GIS-System) ist aktuell noch nicht geklärt. Es wird in 
jedem Fall eine digitale Lösung gesucht. 
 
TEG 28 und TEG 30 Planung Gehweg „Thuner Weg“ und Regenrückhaltebecken „Kleine 
Heide“ an der Zillertaler Straße als Vorflut für TEG 28 und TEG 24:  Die Planung wird 
fortgesetzt. 
 
TEG 32 - Knoten/Kreisverkehr Rathenau-/Goethestraße/Lindenberger Weg: Aktuell 
wird Leistungsverzeichnis erarbeitet und mit Verwaltung abgestimmt. 
 
TEG 32 – WG Lindenberger Weg: Die Mängelbeseitigung der Sanierung Regenwasserkanal 
ist noch offen. Die Gewährleistungsabnahme am Gehweg ist am 21.04.2022 erfolgt. 
 
Derzeit erfolgt die Erarbeitung der Leistungsverzeichnisse für das Vergabeverfahren zum 
Straßenbau TEG 29 Salzburger Straße.  
 
Die Rechnungslegung der Gemeinde für die entstandenen Kosten durch die 
Mängelbeseitigung am Regenwasserkanal und der Straße im TEG 7/2 – Musikerviertel 
erfolgt sobald die Rechnung der Bauoberleitung vorliegt. Die Abnahme am 18.11.2021 
erfolgte für Regenwasser. Die Rechnung für Erstattung der Aufwendungen 
der Gemeinde ist beglichen. Die gesonderte Sicherheit bis 2026 ist in Bearbeitung. Alle 
Mängel sind beseitigt. Rückgabe der Bürgschaft wurde demzufolge eingeleitet. 
 
TEG 5 Neckarstraße / Oderstraße – Anpassung des ÖPNV-Konzeptes: Die 
Vorzugsvarianten gemäß Freigabebeschluss wurden am 28.04.2022 den betroffenen 
Anliegern in einer Informationsveranstaltung vorgestellt.  
 
Zum Knotenpunkt Heine- /Möserstraße liegt der Gemeindevertretung eine 
Beschlussfassung vor. 
 
Derzeit wird die Vorplanung für die Parkplätze an der neuen Sporthalle (Straße der 
Jugend) erarbeitet. In diesem Zusammenhang wird mit dem Eigenbetrieb 
Kommunalservice Panketal der Standort bzw. die technische Lösung zur Pufferung von 
Schmutzwasser geprüft. Der neue Vorzugsstandort liegt jetzt im Bereich des geplanten 
Regenrückhaltbeckens. 
 
Die Kostenaufteilung für das TEG 21 wird zur Abrechnung vorbereitet. 
 
Der Baubeginn für die Ersatzneubauten für die Brücken erfolgte. Es gibt große 
Schwierigkeiten bei der Beschaffung der Spundwandbohlen und damit verbunden eine 
nicht unerhebliche Preissteigerung. Der Auftragnehmer kündigt weitere Nachforderungen 
in Höhe von bis zu 42.000 Euro an, da die Stahlpreise sich seit der Vergabe mit einem Plus 
von 1.000 EUR/t verdoppelt hat. An der Dompromande sind die Widerlagerfundamente 
betoniert. Derzeit werden die Widerlager bewehrt. Aufgrund der Mehrausgaben ist die 
Erneuerung des Überbaus in der Schönerlinder Straße nicht beauftragt. 
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Straßenunterhaltung 
Die Straßenunterhaltung erfolgt im laufenden Betrieb. 
 
Die Grünpflegearbeiten werden durchgeführt. 
 
In der Rathenaustraße wird zur Erteilung der Wasserrechtlichen Erlaubnis des Landes 
Berlin ein Sandfang mit Ölrückhaltung nachgerüstet. 
 
Die Ausschreibung zur Errichtung bzw. den barrierefreien Umbau von 
Bushaltestellen in der Schönower Straße an der Kirche und in der Dorfstraße am 
Gartencenter Holland wird vorbereitet. 
 
Es kam zu einem Ausfall der Straßenbeleuchtung auf dem Usedom-Radweg zwischen 
Schönerlinder Straße und Straße der Jugend. Durch Vandalismus sind 9 von 14 Leuchten so 
stark beschädigt worden, dass sie ersetzt werden müssen. Sie sind bestellt. Lieferzeit nicht 
bekannt. Wegen mangelnder elektrischen Sicherheit sind vorsorglich alle Leuchten 
abgeschaltet. 
 
Die Kreuzung Inntaler Straße/Oberländer Straße wird demnächst ausgebessert. Ebenso 
der Usedom-Radweg im Bereich Elbestraße/Oderstraße. 
 
Straßenunterhaltung unbefestigte Straßen: Der Grader ist weiterhin nicht 
betriebsbereit. Die Reparatur ist beauftragt; unterliegt aber den allgemeinen Personal- 
und Lieferschwierigkeiten. Der Betriebshof wird die betroffenen Straßen zunächst 
provisorisch befahrbar halten. 
 
Bewirtschaftung Regenwasser/ Gewässerschutz 
Die Maßnahme Dranse 1 ist weitestgehend abgeschlossen. Offen ist noch die Einbringung 
von Saatgut. 
 
Bzgl. des Okkenpfuhls findet im Mai eine Abstimmung mit der Unteren Wasser- und der 
Unteren Naturschutzbehörde statt.  
 
PA-133-2021: Die Überflutung Züricher Straße/ Engadinstraße wird im Rahmen der 
Starkregengefahrenkarte untersucht. Die nächste Vorlage wird für die Junisitzung der 
Gemeindevertretung vorbereitet. 
 
Bzgl. der Aufweitung Dranse/Alt Zepernick ist aktuell kein Grunderwerb möglich. 
 
Die Niederschlagswassersatzung wurde mit voraussichtlichen Formularen weitergeleitet. 
 
Die Vergabe bzgl. der Gewässerbewertung Dransemündung erfolgte.  
 
Auf dem Rathausfest fand ein Rundgang über die Dransewiesen und die 
Dransemündung statt. In diesem Zusammenhang sei darauf hingewiesen, dass das Schild 
an der Kneippanlage am 28.04.2022 aufgestellt wurde. 
 
Straßenverkehrsrecht, ÖPNV, Mobilität 
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Verkehrsrechtliche Anordnungen: Das Haltverbot in der Schwanebecker Straße, welches 
mit Beschluss PA-08-2021-1 vom 28.04.2021 bei der Verkehrsbehörde beantragt wurde, ist 
nun angeordnet. Dieses gilt in Fahrtrichtung Birkholzer Straße für eine Strecke von ca. 50 
m bis zum Knoten Neue Schwanebecker Straße als absolutes Haltverbot und auf der 
gegenüberliegenden Seite für denselben Abschnitt als eingeschränktes Haltverbot. Die 
Verkehrszeichen und das Zubehör dafür werden demnächst bestellt und anschließend 
aufgestellt. 
 
Baubedingte Verkehrseinschränkungen: Aufgrund privater Baumaßnahmen in der 
Elbestraße hat die Verkehrsbehörde im Abschnitt Neckarstraße bis Spreestraße eine 
Einbahnstraßenregelung angeordnet, Fahrtrichtung Spreestraße. Die Zufahrt zum 
Gymnasium bleibt weiterhin erreichbar. Wie lange die Einbahnstraßenregelung anhält, ist 
noch unklar, laut Aussage der Baufirmen wird diese für ca. 3 Monate benötigt. 
 
ÖPNV: Der Notfall-Fahrplan der Barnimer Busgesellschaft wurde aufgehoben, die Busse 
fahren wieder nach den regelmäßigen Fahrplänen. 
 
Für die Bushaltestellen in der Meraner Straße und Oberländer Straße, welche laut 
Beschluss PV-15-2017-8 dauerhaft zur Verfügung stehen sollen, gab es eine 
Standortuntersuchung mit der BBG. Die Aufstellung der Haltestellenschilder ist bei der 
Verkehrsbehörde beantragt. 
Eine weitere Standortuntersuchung erfolgte für die neuen Bushaltestellen vor dem 
Gartencenter Holland. Neben der Gemeinde Panketal und der BBG war auch der 
Landesbetrieb Straßenwesen als zuständiger Straßenbaulastträger anwesend. Im Ergebnis 
wurde von der übergeordneten Behörde ein Standort in unmittelbarer Nähe zu der 
vorhandenen Querungsinsel (vor der Tankstelle) zugewiesen. 
Die im Beschluss enthaltenen Standorte, welche weiter zum Dorf reichen sollten, waren 
dagegen nicht genehmigungsfähig. Um die Baumaßnahmen aber vollständig 
durchzuführen und die beantragten Fördermittel auszuschöpfen, ist es notwendig, die 
neuen Haltestellen noch in den Sommerferien 2022 umzubauen. Damit diese Leistungen 
wiederum rechtzeitig ausgeschrieben werden können, soll der Neubau an den 
zugewiesenen Standorten trotzdem erfolgen. Eine Bestätigung hierfür durch Beschluss 
der Gemeindevertretung wäre dadurch aber nicht mehr rechtzeitig einzuholen. 
 
Geschwindigkeitsmesstafeln: Die in 2021 erworbenen Messtafeln wurden noch im 
Vorjahr technisch eingerichtet und gemäß Beschluss als erstes in der Hobrechtsfelder 
Dorfstraße aufgestellt. Die Ergebnisse sind auf der Internetseite unter „Aktuelles“ -> 
„Verkehrshinweise“ veröffentlicht. Nachdem die Frostperiode Dezember 2021 – März 2022 
vorbei ist, werden die weiteren Standorte abgearbeitet. Inzwischen liegen auch die dafür 
notwendigen Genehmigungen vom Landesbetrieb Straßenwesen und von der Unteren 
Denkmalschutzbehörde vor, um die Tafeln wie beschlossen auch auf den Landesstraßen 
und im Denkmalschutzbereich aufzustellen. Aktuell wird in Alt Zepernick gemessen. 
 
Beiträge und Fördermittel 
Aus dem Bereich Beiträge und Kostenerstattung Straßenbau: Die Anliegerversammlung 
Neckarstraße/Oderstraße wurde am 28.04.2022 durchgeführt. Ein entsprechendes 
Protokoll wurde angefertigt und wird veröffentlicht.  
Die Endveranlagung des TEG 21 (Züricher Str., Pitztaler Str., Lechtaler Str., Brixener 
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Str., Brennerstr., Passeier Str., Iselbergstraße) ist in Vorbereitung. Eine Kostenaufteilung 
fehlt noch. 
Das Urteil zu einer Gerichtsverhandlung am 19.04.2022 zum Thema 
Kostenspaltungsbeschluss ist eingegangen. Eine Änderung der Verwaltungspraxis ist 
erforderlich. 
 
Kommunaler Betriebshof  
Im Fahrzeugbereich gibt es keine Ausfälle. Zwei Aufsitzmäher haben leichte Probleme 
nach der Frostperiode. Am Bankettmähgerät wurden diverse Hydraulikkomponenten 
instandgesetzt. Beim Radlader ist die Hauptdieselleitung ersetzt worden. Ein 
Winterdienstgerät wird immer noch gereinigt, konserviert und für den Sommer 
eingelagert. 
 
Technische Ausstattung: Die notwendige Warnschutzbekleidung wurde beschafft und 
wird zeitnah geliefert. 
 
Ein Hausmeister am Schulstandort Zepernick wurde zunächst befristet in das Team Kitas/ 
Rathaus/ Wohnungsverwaltung umgesetzt. Die Flächen- und Aufgabenzuordnung sowie 
notwendigen Zeitanteile und Dienstpläne (geteilte Dienste bzw. Schichtdienste) an den 
jeweiligen Standorten werden überprüft. 
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Eigenbetrieb Kommunalservice Panketal  
 
Kaufmännischer Bereich 
Derzeit wird der Jahresabschluss für das Jahr 2021 vorbereitet. Die Abschlussarbeiten 
beinhalten die Zusammenstellung der Unterlagen der Vorgänge des letzten Jahres, die 
Abstimmung der Buchungen und die Übertragung der Vorjahreszahlen. Im Bereich der 
Verbrauchsabrechnung liegt der Schwerpunkt derzeit in der Bearbeitung der offenen 
Forderungen und der Erstellung der Hausanschlusskostenerstattungsbescheide. Die 
digitalen Grundstücksordner werden eigerichtet. 
 
Bereich Technik/ Bauwesen 
Wasser 
 
Wirtschaftsplan 2022:  

 Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der 
Charlottenstraße 

o Bauanlaufberatung am 06.04.2022 
o Materialbestellung ist ausgelöst 
o Geplanter Baubeginn: Anfang Juni 2022 geplant 

 Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der Ahornallee 
o Planung soweit abgeschlossen 
o Ausschreibung wurde am 03.05.2022 veröffentlicht 
o die Baufirmen wurden aktiv angeschrieben und auf die Ausschreibung 

aufmerksam gemacht 
o Submission ist für den 24.05.2022 vorgesehen 
o Baubeginn am 13. Juni 

 Auswechslung Trinkwasserleitung und Hausanschlüsse Schillerstraße und 
Winklerstraße von Bahnhofstraße bis Brückenstraße 

o Erneuerung der Versorgungsleitung ist abgeschlossen 
o Hausanschlüsse werden umverlegt bzw. erneuert 
o Bauvorhaben soll Ende fertig gestellt werden 

 Herstellung von Hausanschlüssen für Grundstücksbauvorhaben 
 
Maßnahmen für die Folgejahre: 

 Rohrnetzmodellierung 
 Neue Anlagen zur Wassergewinnung und Wasserfassung  

o Planung Modernisierung der Absetzbecken – Vorplanung ist abgeschlossen, 
nach Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung wird die Planung 
nunmehr fortgesetzt, Ausbau der vorhandenen Becken, Rückbau des 
Betonbehälters, Schlammentwässerungseinheit mit Transportbehälter, 
Überleitung des Klarwassers in den Schillerpark 

o Standortsuche für Reinwasserbehälter, günstig wäre das Grundstück der 
Gemeinde neben dem Wasserwerk, das derzeit von der Vielfarb GmbH 
genutzt wird 
 

 B-Plan Ladestraße-Elbestraße 
o in Planung 



 
Bericht des Bürgermeisters 
Sitzung der Gemeindevertretung Panketal am 17. Mai 2022 
öffentlich 
 
Stand: 13.05.2022 

___________________________________________________________________________ 

 

15 
 

o Erneuerung der Leitungen in der Charlottenstraße, Schönerlinder Straße, 
Schönower Straße und Straße Alt Zepernick (Zepernicker Ring) erforderlich 

 Modernisierung Stromeinspeisung/ Notstrom Wasserwerk 
 
Abwasser 
Wirtschaftsplan 2022: 

 Optimierung von Pumpwerksanlagen 
 Vorbereitung Anschluss der Grundstücke Börnicker Weg und Birkholzer Weg 

o Ankauf Grundstück für das Pumpwerk vorbereiten, Kontakt mit dem 
Eigentümer aufgenommen 

 Bernauer Chaussee L 200 
o Anschluss der Grundstücke an das zentrale 

Schmutzwasserbeseitigungssystem 
o Baumaßnahme gemeinsam mit Straßenbau 
o Bauanlaufberatung am 12.05.2022 
o Baubeginn: Ende Mai  
o nochmalige Anschreiben an die Bürger vorgesehen 
o Abstimmung mit Landesbetrieb Straßenwesen 

 Herstellung Pufferbecken Schmutzwasser am Hauptpumpwerk 1 in der 
Lehnitzstraße in Schönow 

o Baubeginn März 2021 
o Baukörper wurde gesetzt, Druckprobe im September, Fertigstellung Ende 

November 
o Umfangreiche Maßnahmen zur Aufforstung von Behörden gefordert 
o Zaunanlagen und Wege wurden gebaut 
o Inbetriebnahme: Mai 2022, Fertigstellung kurzfristig, EMSR-Abnahme 

 Sanierung Pumpwerke 14 und 4 
 Pufferbecken PW 13.1 Humboldtstraße 
 Rohrnetzmodellierung 

 
Maßnahmen für die Folgejahre: 

 Sanierung des Kanals in Hobrechtsfelde 
 Sanierung der Schmutzwasseranlagen in der Brücken-, Heine- und Winklerstraße 
 Sanierung Pumpwerk 7 einschließlich der Aufstellfläche 
 Pufferbecken Pumpwerk 6 

 
Elektrotechnik 

- Modernisierung Stromeinspeisung / Notstrom Wasserwerk  
- Erneuerung Pumpwerksanlagen 
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Fachbereich II – Finanzen und Öffentliche Ordnung 
 
Fachdienst Öffentliche Ordnung 
Am 07.05.2022 fand man auf dem Gelände der Jugendwerkstatt Munition aus dem 2. 
Weltkrieg. Es handelte sich um eine Handgranate, die vom Kampfmittelräumdienst 
erfolgreich beseitigt wurde. 
 
Feuerwehr 
Die Feuerwehr ist seit dem 22.03.2022 insgesamt zu zehn Einsätzen ausgerückt. Die 
Summe setzt sich aus 4 Verkehrsunfällen, 3 Personenrettungen (Türnotöffnung / 
Tragehilfe / Absicherung Hubschrauberlandeplatz), 2 Fehlalarmen und einer Beseitigung 
einer Ölspur zusammen. 
Die Projekte zu den Umbauten der Feuergebäude in Zepernick und Schwanebeck schreiten 
planmäßig voran. Zum Feuerwehrgebäude in Zepernick liegt Ihnen in dieser 
Gemeindevertretungssitzung eine Mitteilungsvorlage zum Projekt vor, auf deren 
Grundlage Fördermittel des Landes Brandenburg beantragt werde. Für den Umbau des 
Feuerwehrgebäudes in Schwanebeck hat die Gemeinde mit Datum 26.04.2022 aus den 
Mitteln der Feuerwehrinfrastruktur-Richtlinie des Ministeriums des Innern und für 
Kommunales den Fördermittelbescheid über 720.000 € erhalten. 
 
Kämmerei 
Neben den Jahresabschlussarbeiten schreiten in der Kämmerei momentan die Arbeiten zur 
Umsatzsteuerpflicht der Gemeinde Panketal als juristische Person zum 01. Januar 2023 in 
Umsetzung des § 2b Umsatzsteuergesetz planmäßig voran. 
 
Darüber hinaus ist über den Leiter des Fachbereiches für Finanzen und Öffentliche 
Ordnung der Verwaltungsstab zur Bewältigung der Flüchtlingskrise aus der Ukraine 
organisiert.  
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Fachbereich III – Soziales, Jugend, Kultur, Sport / Innere Verwaltung / IT und Digitales 
 
Schule 
Wie eingangs erwähnt, haben die Gemeinde Panketal und der Landkreis Barnim am 
09.05.2022 eine Informationsveranstaltung für ukrainische Geflüchtete und deren 
Gastgeber durchgeführt. Neben Fragen zum Aufenthaltsrecht und Leistungsbezug haben 
wir die Teilnehmer zum Kita- und Schulbesuch informiert und beraten. Formulare zum 
Programm „Bildung und Teilhabe“ stehen in der Kategorie „Hilfe für die Ukraine“ auf 
unserer Homepage zum Download bereit. Darüber hinaus wurde auch die auf der 
Veranstaltung vorgestellte Präsentation auf unsere Homepage gestellt. 
 
Insgesamt haben wir bereits 15 ukrainische Schülerinnen und Schüler (Sus) an der 
Grundschule Zepernick und 8 SuS an der Gesamtschule aufgenommen. Wir geben zu 
bedenken, dass die Kapazitäten an den beiden Schulen erschöpft sind. Die Grundschule 
Zepernick hat alle Klassen bis auf 28 Schüler aufgefüllt. In der Gesamtschule lernen bis zu 
30 Kinder in einer Klasse. Die Schulleiter bitten darauf zu achten, dass die Kinder 
gleichmäßig verteilt werden und eine Beschulung aufgrund der oben genannten 
Kapazitätsgrenzen nicht immer an der gewünschten Schule gewährleistet werden kann.  
 
Einschulung: Nach aktuellen Informationen des Staatlichen Schulamtes werden im 
Schuljahr 2022/2023 voraussichtlich 9 Züge gebildet (6 Klassen in der Grundschule 
Zepernick und 3 Klassen in Schwanebeck).  
 
Trägerschaftswechsel Gesamtschule: Der Antrag der Gemeinde Panketal auf 
Übertragung der Schulträgerschaft auf den Landkreis Barnim wird in der nächsten 
Kreistagssitzung am 1. Juni behandelt. Der Bürgermeister wird den mehrheitlichen Willen 
der GV persönlich im Kreistag vortragen.  
 
Schulschwimmen: Die Stadt Bernau hat bei der Gemeinde Panketal nochmals den Bedarf 
bzw. die grundsätzliche Bereitschaft der Inanspruchnahme des neu zu errichtenden 
Schwimmbades für das Schulschwimmen bei uns abgefragt. Die Verwaltung hat die Ihnen 
bereits bekannten Kapazitäten (siehe Anfrage PAF-09-2021) mitgeteilt und in 
Vorbereitung einer möglichen Entscheidung durch die Gemeindevertretung die Stadt 
Bernau um weitergehende Unterrichtungen und Informationen gebeten.  
 
Kita 
Ähnlich hoch wie die Anzahl der Schülerinnen und Schüler ist auch die Anzahl von Kindern, 
die demnächst unsere kommunalen Kindertagesstätten besuchen werden. Die 
Betreuung ist in Regelgruppen vorgesehen. Darüber hinaus ist es uns gelungen, 
ukrainische Fachkräfte zu gewinnen. 
 
Im April und Mai haben sich Erzieherinnen und Erzieher an den landesweiten Warnstreiks 
im Rahmen des Tarifstreits TVöD-SuE beteiligt. Mit Verwunderung haben wir die 
Forderungen der Gewerkschaft Verdi zur Kenntnis genommen. Die hier von den 
Arbeitgebern verlangten Verbesserungen (zusätzliches Personal, Fachkräftegebot und 
Schaffung von Ausbildungsplätzen) sind in der Gemeinde Panketal Qualitätsstandard. All 
das tun wir seit mehreren Jahren! Wir bedauern, dass wir Eltern durch die Streiks teilweise 
kein Betreuungsangebot machen konnten - besonders mit Blick auf Corona, wodurch 
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Eltern viele Einschränkungen hinnehmen mussten. Es ist uns aber gelungen, eine 
Notbetreuung zu organisieren. 
 
Bezüglich der Beschlussfassung zur Erstattung von Eltern- und Essenbeiträgen in 
Coronazeiten wurden rund 29.000 Euro Elternbeiträge und ca. 6.000 Euro Essenbeiträge 
zurückerstattet. 
 
Jugend, Soziales 
Die ehemalige Kita Traumschloss wurde auf Wunsch des Landkreises Barnim bis zum 
30.04.2022 als mögliche Gemeinschaftsunterkunft für ukrainische Geflüchtete 
bereitgehalten. Der Landkreis hat uns mit Ablauf der Frist mitgeteilt, dass das Objekt nicht 
in Anspruch genommen wird. Die Verwaltung führt nunmehr das parallel laufende 
Bauantragsverfahren zur Umnutzung in einen Jugendclub wie geplant fort.  
 
Kultur 
Nachdem das Rathausfest in den vergangenen 2 Jahren coronabedingt nicht stattfinden 
konnte, wurde es am 07.05.2022 wieder durchgeführt. Bei bestem Wetter erfreuten sich 
eine Vielzahl von Gästen an dem abwechslungsreichen Bühnenprogramm, nutzten 
Mitmachangebote oder brachten sich bei den Beteiligungskonzepten ein. Krönender 
Abschluss war wieder das Entenrennen, bei dem sich mehr als 100 Gummienten einen 
Wettkampf auf der Panke lieferten. Insgesamt eine sehr gelungene Veranstaltung, 
besonders vor dem Hintergrund, dass sie in der Form schon so lange nicht stattgefunden 
hat. Auch von den Bürgern gab es eine durchweg positive Resonanz. Das nächste Fest 
befindet sich bereits in Vorbereitung: Am 18.06.2022 findet die Schlendermeile statt. 
Dafür haben sich bereits 25 Aussteller angemeldet. 
 
Innere Verwaltung 
Zur Optimierung von Prozessen und Abläufen wird der Fachbereich III aktuell reorganisiert. 
Zum 01.04.2022 wurde der Fachdienst „IT und Digitales“ implementiert. Der Fachbereich III 
trägt seitdem die Bezeichnung: „Fachbereich III - Soziales, Jugend, Kultur, Sport / Innere 
Verwaltung / IT und Digitales“. Detailliertere Informationen dazu erhalten Sie im nicht 
öffentlichen Teil.  
 
IT und Digitales 
Die Ausstattung der Schulen mit Displays ist in der Umsetzungsphase. Wir befinden uns 
derzeit in Abstimmung zum Rollout der Displays. 
 
E-Government: Unser Pilotprojekt mit dem Zweckverband für Digitale Kommunen fand 
eine positive Erwähnung beim RBB-Bericht über die Eröffnung des Rechenzentrums in 
Cottbus, der am 10.05.2022 ausgestrahlt wurde. Auch bzgl. der Umsetzung der Panketal-
App gibt es positive Nachrichten: Wir haben vom Innenministerium für die Schaffung und 
Implementierung der Smart Village App rund 20.000 Euro erhalten. 
  


